

Fecha: 08-01-2026
 Medio: La Estrella de Chiloé
 Supl.: La Estrella de Chiloé
 Tipo: Noticia general
 Título: 5.686 Personas reciben agua en camiones aljibe en Chiloé

Pág.: 2
 Cm2: 640,0
 VPE: \$ 394.896

Tiraje: 2.800
 Lectoría: 8.400
 Favorabilidad: No Definida

5.686 personas reciben agua en camiones aljibe en Chiloé

Apoyo de la Delegación Presidencial Provincial en el marco del Decreto de Escasez Hídrica se centra en ocho comunas. Aún resta que Dalcahue cuente con un proveedor. Se estima que la entrega diaria es de 290 mil litros.

Carolina Larenas Faúndez
 carolina.larenas@laestrellachiloe.cl

Sierte de las ocho comunas de la provincia que solicitaron el apoyo de camiones aljibe para la entrega de agua a vecinos con problemas de escasez ya están repartiendo el líquido, luego que se definió la contratación de los servicios por licitación o vío trato directo.

Dalcahue es la única comuna que requirió esta ayuda a la Delegación Presidencial Provincial en el marco del Decreto de Escasez Hídrica que no había podido contar con un oferente, lo que se espera resolver a la brevedad.

5 mil 686 personas es el catastro que maneja la delegación para la entrega de agua entre enero y marzo, lo que correspondería a 289 mil 300 litros de agua diario. Ancud es la comuna con mayor requerimiento: 6 camiones y 122 mil 200 litros por día.

Otra de las comunas con mayor número de personas afectadas es Quellón con 800, por lo que solicitó el trabajo de tres aljibes, seguida por Chonchi con 600 usuarios y 2 vehículos, y Quemchi con 500 beneficiados y 2 camiones.

Además, para Quinchao se concretó la adjudicación de un camión que



CAMIONES TRABAJANDO EN LA ENTREGA DE AGUA EN LA COMUNA DE QUELLÓN.

entregará agua a 330 personas, mismo número para Quilen con 362 usuarios, Puqueldón también suma un aljibe y 200 usuarios, y para Dalcahue también está considerada una máquina de estas características para abastecer a 350 vecinos.

Marcelo Malagueño, delegado presidencial provincial, indicó que "el martes se terminó de licitar y contratar todos los camiones aljibe que habían sido requeridos por los distintos municipios. El 31 de diciembre fue la fecha de los licitados que corresponden a las comunas de Ancud y Quinchao, y el martes vía trato directo se realizó la contratación de las otras comunas".

Del mismo modo, expuso que "la única comuna que tiene pendiente la



POR TRES MESES SE EXTIENDE ESTE SERVICIO.

Estamos con un camión aljibe municipal, pero es una locura porque siempre tenemos un desfase".

Luis Iglesias,
 encargado de la Oficina de Asuntos Hídricos de Dalcahue.

contratación y estamos buscando proveedores es Dalcahue, donde no hubo interesados a postular a los dos procesos de licitación y tampoco para contratación vía trato directo".

El representante del Ejecutivo en la provincia sumó que "estamos buscando junto al municipio la forma de encontrar un

proveedor que pueda reunir los requisitos legales para la contratación, pero también que esté dispuesto a prestar el servicio de arriendo de camión para abastecer a los diferentes sectores de la comuna".

PROBLEMAS

Con un aljibe municipal está trabajando la comuna

31 de

marzo: fecha hasta la que se extenderá la repartición del líquido en las comunas.

de Dalcahue para dotar a los vecinos afectados por la sequía de agua potable desde el inicio del verano, pero ya han debido enfrentar fallas en los equipos retrasando el proceso de entrega, por lo que sumar un nuevo camión es fundamental.

Así lo describió Luis Iglesias, encargado de la Oficina de Asuntos Hídricos del consistorio local, añadiendo que "estamos con un camión municipal, pero es una locura porque siempre tenemos desfase y

el problema es que en Dalcahue las personas que tienen aljibes por algún motivo no quieren trabajar".

Igualmente, el funcionario relató que "con el camión que nos financia la Delegación Presidencial más el municipal estaríamos bien, por ahora estamos buscando alternativas y la idea es resolverlo lo antes posible".

QUELLÓN

Por su parte, Paula Soto, encargada de la Oficina de Asuntos Hídricos del municipio de Quellón, comentó que "el aporte que nos llega de la Delegación es primordial para abastecer la comuna porque nosotros contamos con un solo camión y se hace totalmente necesario. Solicitamos tres camiones y tuvimos la suerte de tener financiamiento para cubrir esos tres camiones".

Asimismo, la funcionaria municipal puntualizó que "hoy (ayer) comenzaron a trabajar los camiones y entregar agua tanto en sectores periféricos y rurales, y este año por el decreto de emergencia se realizó con aplicación de ficha Fideh (Ficha Básica de Emergencia Hídrica) y logramos acreditar 417 familias, quedando al margen alrededor de 150 familias que por distintos motivos no se pudo concretar la aplicación de la ficha".

Con los últimos casos se espera concretar un plan B, ya que los cuatro camiones con los que ahora cuenta el municipio se está cubriendo a tope las familias catastradas.

17 es el total de los camiones gestionados por la Delegación, de los que siete fueron contratados por licitación, mientras que los 10 restantes a través de la modalidad de trato directo. ☀